

31 DE MARZO, 2015



## PRIMERAS PLANAS



MIENTE EL TRIFE



A PRI LE IRÁ MAL EN DF, ADVIERTE SU EX LÍDER



CAYERON 46.3% LOS INGRESOS PETROLEROS EN ENERO Y FEBRERO



EL SENADO REMATA 35 AUTOS DE LUJO



FRAUDES BANCARIOS CUESTAN 7 MIL MDP



EL GDF NO SUSPENDERÁ SUS PROGRAMAS SOCIALES



PERDIERON USUARIOS DE TARJETAS 2,100 MDP POR FRAUDES EN 2014



SE SIENTE YA EL RECORTE DEL GASTO PÚBLICO



DÉFICIT SE TRIPLICA; CAE 46% INGRESO POR CRUDO



TEPJF PIDE A FAMILIARES DE LOS 43 NO OBSTACULIZAR LA DEMOCRACIA



HABRÁ 144 SPOTS CADA MINUTO EN CAMPAÑAS



HAN CAÍDO 90 DE 122 "CAPOS": PEÑA NIETO



¡ESTUVO CERCA!



ROBAN 2 MIL 100 MDP A LOS TARJETAHABIENTES



ESTADOS UNIDOS E IRÁN APURAN EL PLAZO PARA LOGRAR UN PACTO NUCLEAR

EL CONTENIDO PERIODÍSTICO DE LA INFORMACIÓN QUE SE INCLUYE EN ESTA CARPETA ES PROPIEDAD INTELECTUAL Y RESPONSABILIDAD EXCLUSIVA DE LOS MEDIOS EMISORES Y DE SUS AUTORES, Y NO REPRESENTA DE MANERA ALGUNA LA OPINIÓN DE LA UNIVERSIDAD PEDAGÓGICA NACIONAL

# INFORMACIÓN

## EDUCACIÓN SUPERIOR

**Póstigo. Antonio Medina de Anda. (La crónica.com)**

### Urgen a evaluar a universidades

Rafael López Castañares, director del Ceneval, precisó que la evaluación en la Educación Superior debería ser obligatoria, tal como se legisló para los niveles de Educación Básica y de Media Superior como parte de la Reforma Educativa. Sin embargo, dijo, externó que, aunque la revisión de la calidad de los servicios debe ser ley una cuestión para todos, las evaluaciones son costosas y no todas las instituciones cuentan con los recursos para hacerlo. Por ello, “Muchas instituciones te piden que el subsidio para la evaluación lo dé la SEP para que puedan hacer las evaluaciones, si no, pues no tienen recursos para ello, pues muchas tienen otras necesidades”. **(Reforma, p. 7)**

### Firman convenio la UNAM y La Sorbona

La Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) inauguró el Centro de Estudios Mexicanos (CEM) en Francia y firmó un convenio de colaboración con la universidad parisina de La Sorbona, el cual busca favorecer el desarrollo educativo a Nivel Superior. Durante la inauguración del centro, el rector José Narro Robles señaló que una universidad es una institución esencialmente académica, por lo que su régimen de libertades es fundamental y no debe subordinarse ni comprometerse con intereses distintos a los que le dan origen. **(El Universal, p. 2; Milenio, p. 38)**

### Ingresa a la máxima casa de estudios 13 mil jóvenes más que en 2005

Desde hace varios años, la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) ha realizado esfuerzos por incrementar el número de espacios para los jóvenes que buscan un lugar en la Educación Superior. En este periodo creció en 13 mil 105 el número de espacios en las licenciaturas de la UNAM, al pasar de 36 mil 891 jóvenes atendidos en el periodo 2005-2006 a 49 mil 996 para el actual ciclo lectivo, 2014-2015. Pero al mismo tiempo creció la demanda general, al pasar de 172 mil 491 a 244 mil 224 en esa década. **(La Jornada, p. 32)**

### Exhorta Yuriri Ayala a legisladores a discutir y aprobar ley de profesiones

La presidenta de la Comisión de Educación en la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF), Yuriri Ayala, exhortó ayer a sus legisladores discutir y en su caso aprobar durante el presente periodo de sesiones, la iniciativa de ley de profesiones de la capital del país. Consideró que de avanzar en esa iniciativa, permitiría trabajar a favor de la descentralización del Sistema Educativo de la Ciudad de México. **(El Sol de México, p. 3-Ciudad)**

## SEP

### La SEP debe acercarse a la CNTE: gobierno de Oaxaca

Moisés Robles Cruz, director general del Instituto Estatal de Educación Pública de Oaxaca (IEEPO), dijo que la SEP debe tener un acercamiento de diálogo con profesores de la CNTE para que abone en la resolución del conflicto magisterial generado por la implementación de la reforma educativa. **(Milenio, p. 5)**

## SNTE /CNTE

### Buscan instalar casillas en sedes alternas

El presidente de la Comisión de Capacitación y Educación Cívica del INE, en Oaxaca, Enrique Andrade, aseguró que aunque la CNTE ha advertido que no permitirá la ubicación de casillas en escuelas, hay dialogo para llegar a un acuerdo. No hay un plan de emergencia “nuestros Consejos Distritales son los que tienen las facultades para tomar la decisión de donde se instala la casilla, y aquí no solamente las instalamos en las escuelas”, comentó. **(El Universal, p. 10)**

### Normalistas sin control en Guerrero

David Martínez Valadés, síndico procurador de Tixtla, Guerrero, considera que ha faltado aplicar la ley contra los normalistas de Ayotzinapa, por lo que ya rebasaron los límites de gobernabilidad en el estado. **(Impacto, PP y 8)**

### Legislan 4 normalistas en el senado

Formados en las filas del formalismo nacional, profesores frente a grupo durante años, Daniel Amador, Fidel Demédis, Isidro Pedraza y Layda Sansores son senadores combativos pero institucionales, que gozan de licencias sindicales para desarrollar sus actividades políticas y tienen un desempeño legislativo activo. Los cuatro normalistas activos en el Senado son combativos e incluso irreverentes, pero sin excepción asumen la disciplina interna para actuar con institucionalidad. Todos los legisladores han atendido de manera constante los temas educativos, aunque no en todos los casos lograron las posiciones que impulsaron. **(Excélsior, p. 4)**

### Muerte de testigo contra Elba no frena el proceso: PGR

La Procuraduría General de la República (PGR) confirmó el fallecimiento de Erick Salvador Rodríguez García, testigo protegido que utilizó la dependencia en el caso de la maestra Elba Esther Gordillo Morales, acusada por operaciones con recursos de procedencia ilícita por un monto por casi 2 mil millones de pesos. Fuentes de la PGR confirmaron que Rodríguez García murió la madrugada del domingo en un hospital del D.F. por un problema cardíaco, pero su muerte no afecta el proceso en contra de la ex líder del SNTE, ya que se cuenta con más pruebas. **(El Universal, p. 10; Milenio, p. 8; El Sol de México, p. 10-A)**

## **INFORMACIÓN GENERAL**

### **EPN: hasta escépticos ven avances en seguridad**

El presidente Enrique Peña Nieto dijo que, a dos años de la estrategia impulsada por su gobierno, incluso los más escépticos y los más críticos reconocen que hoy en día existe una mayor seguridad en todo el país. El presidente entregó 54 mil luminarias para municipios y 740 vehículos para policías mexiquenses y destacó la importancia de que se conformen 32 policías estatales únicas, propuesta que se analiza en el Congreso. **(El Universal, PP y 4)**

### **A PRI le irá mal en DF**

Al cumplirse un año del escándalo donde supuestamente encabezaba una red de prostitución en el PRI-DF, Cuauhtémoc Gutiérrez de la Torre adelanta que su etapa como político ha llegado a su fin. Señala, en entrevista, de manera directa a la diputada local, María de los Ángeles Moreno, al ex delegado en Cuajimalpa Adrián Ruvalcaba y a las militantes priístas Verónica Sentíes y Lorena Villavicencio de fraguar el mitote que hoy lo tiene suspendido de sus funciones políticas. **(El Universal, Nota Relevante)**

### **Miente el TRIFE**

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TRIFE) es el más transparente, el mejor del mundo, presumió ayer en entrevista de radio su presidente, Alejandro Luna Ramos. Luna aseguró que en la página web del TEPJF están disponibles, por ejemplo, los comprobantes de los gastos que se realizan en los viajes de comisiones, tanto nacionales como internacionales, de los Magistrados. **(El Universal, Nota Relevante)**

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
31/03/15	OPINIÓN	ON LINE

## Postigo

Antonio Medina de Anda

**Las rayas del tigre** La inmoralidad sobre la cual de hartos años a la fecha han sucedido todos y cada uno de los mal llamados procesos electorales en México alcanzaron, como nunca antes, no solo la indiferencia de parte del electorado sino con similar arrebató la hostilidad, repugnancia y desagrado ciudadano que de forma llana o reservada manifiestan un claro desprecio hacia los partidos políticos y candidatos que en cuestión de próximas horas podrán constatar, directa y personalmente, la manera como la gente les dará con la puerta en las narices.

Obviamente la repulsa expresada hacia la "fiesta democrática" comicial no se restringe en exclusiva al envilecimiento de la partidocracia y sus ruidos abanderados; sino también al universo de abusos que la clase política a nombre de la democracia participativa-representativa (elecciones, legisladores y gobernantes) una vez y otra también cometen en desprecio y desgracia de las mayorías para privilegio de una minoría rapaz como singularmente explotadora y entreguista cuyas raíces tienen su indiscutible estribo en la instalación y manipuleo de órganos electorales, votaciones, partidos, candidatos y un arsenal de individuos de uso que como cualquier denigrante maquinaria durante copiosas décadas-repetimos- no conocemos elecciones que no hayan sido emplastadas con toda clase de estafas, fraudes e ilegalidades.

Por fortuna el tiempo y espacio social no son la combinación de circunstancias imprevistas o casuales sino la fuerza que ya sea gradual o rápida genera conciencia, y con ello, la necesaria lucidez para entender la forma y fondo que la mafia del poder impone al pueblo a través de la simulación electoral y alcance del llamado poder ejecutivo, legislativo y judicial que por muchas razones nunca han sido dignos representantes de la patria y mucho menos de los mexicanos.

De allí que la condena hacia el presente comicial se venga expresando, a más de discusiones y debates, por medio de críticas irrigadas con todo tipo de insultos dirigidos a los promotores electoreros que cínicos y bribones insisten en ofertar, ahora sí, campañas limpias y transparentes que por su segura confiabilidad se supone despertarían un masivo interés para acudir a sufragar aunque, dicho sea, la millonaria campaña oficial a querer y no provoca más penas que glorias frente al despertar de oídos y voces llamando a repudiar la farsa de siempre ya sea anulando el voto, absteniéndose o realizando cualquier otra manifestación impugnadora de la repetida comedia.

Precisamente en aquella ola de excitación y fracaso se le ocurrió a alguien presentar en televisión la figura y palabra del señor Enrique Peña Nieto haciendo un llamado, lanzando la urgente convocatoria para que los mexicanos y mexicanas, en uso de sus deberes democráticos, acudan a las urnas a depositar el sagrado voto. Un refrío expresado con una frialdad cual si los ciudadanos ignoráramos los procedimientos utilizados por el régimen para en su momento llevar, y mantener contra viento y marea, en Los Pinos al impopular señor Peña.

Por lo pronto en los siguientes días habremos de constatar el posible naufragio de los sufragios...

\*El autor es catedrático de la [UPN](#) campus Tijuana.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
31/03/15	OPINIÓN	07

# Urgen a evaluar a universidades

Advierte director del Ceneval obstáculo por falta de recursos

SONIA DEL VALLE

La evaluación en la educación superior debería ser obligatoria, tal como se legisló para los niveles de educación básica y de media superior como parte de la reforma educativa, sostuvo Rafael López Castañares, director del Ceneval.

“La evaluación debe ser constante, obligatoria, debe evaluar alumnos, maestros y programas”, indicó en entrevista.

Señaló que la base de la reforma para el nivel superior que planteó el Presidente Enrique Peña Nieto en febrero pasado, durante la reunión con rectores, es la evaluación y en ello se tiene que cuidar la calidad de la misma.

“La reforma ya viene”, expresó.

“Tenemos que evaluar y mejorar los instrumentos y buscar nuevas técnicas para hacerlo”.

El ex secretario general de la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (ANUIES) externó que, aunque la revisión de la calidad de los servicios debe ser ley una cuestión para todos, las evaluaciones son costosas y no todas las instituciones cuentan con los recursos para hacerlo.

“Muchas de las instituciones no pueden costear la aplicación de las evaluaciones”, planteó.

“Muchas instituciones te piden que el subsidio para la evaluación lo dé la SEP para que puedan hacer las evaluaciones, si no, pues no tienen recursos para ello, pues muchas tienen otras necesidades.”

Por otro lado, consideró que la falta de recursos para la evaluación hará prácticamente imposible que la reforma educativa transite.

“Si queremos que la reforma transite es porque habrá evaluaciones que le aseguran a la sociedad, a nivel que sea, que hay calidad y eso cuesta”, aseguró.

REFORMA publicó ayer que 2 de cada 10 instituciones de educación superior se han sometido en los últimos 20 años a algún proceso de evaluación de calidad, la cual sigue siendo voluntaria y confidencial en la mayoría de los casos.

Hasta el momento, hay al menos 6 mecanismos para evaluar la calidad de la educación, la mayoría sobre el tipo de programas que ofrecen las instituciones, o acredita programas de estudio; e incluso la escuela como institución.

El único mecanismo que evalúa los resultados del servicio que ofrecen las universidades es el Examen de Egreso de Licenciatura (EGEL) que aplica el Ceneval, pero arroja magros resultados, más de la mitad de los estudiantes lo reprueban,



■ Rafael López Castañares, director del Ceneval.

y sólo se aplica a una reducida proporción de egresados, 140 mil, de cerca de 500 mil; en promedio que egresan al año.

Roberto Rodríguez, investigador de la UNAM, manifestó que la evaluación de la calidad de la educación superior en México ha sido complicada porque el sistema se montó por etapas y no obedece a una iniciativa de planeación de política definida con plazos, instancias, y supervisión de resultados.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
31/03/15	NACIÓN	02

# Firman convenio la UNAM y La Sorbona

- Establecen acuerdo de cooperación académica entre ambas
- Inauguran el **Centro de Estudios Mexicanos en Francia**

**ASTRID RIVERA**

—politica@eluniversal.com.mx

La Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) inauguró el Centro de Estudios Mexicanos (CEM) en Francia y firmó un convenio de colaboración con la universidad parisina de La Sorbona, el cual busca favorecer el desarrollo educativo a nivel superior.

Durante la inauguración del centro, el rector José Narró Robles señaló que una universidad es una institución "esencialmente académica", por lo que su régimen de libertades es "fundamental" y no debe "subordinarse ni comprometerse con intereses distintos a los que le dan origen".

Narro Robles añadió que en una universidad deben tener cabida "todas las formas de pensar, las ideologías, materias, métodos y técnicas de estudio", lo cual implica la existencia de "ciertas condiciones: pluralidad, tolerancia, uso de la razón y reconocimiento del valor de la diferencia".

Dijo que la firma de este convenio con las 11 instituciones que conforman la Universidad de la Sorbona "permitirá fundir ambas culturas" y consolidar una "relación de pares", centrada en un "sector fundamental: los jóvenes", destacó el rector de la máxima casa de estudios donde se forman alrededor de 300 mil estudiantes y trabajan más de 35 mil docentes.

El convenio que suscribieron Narro Robles y el presidente de la Universidad de la Sorbona, Thierry Tuot, busca establecer la cooperación entre ambas instituciones para favorecer el desarrollo educativo, y permitirá impulsar acciones de colaboración en materia de enseñanza en nivel superior, investigación y formación de docentes y asistentes de lengua, mediante el intercambio de los alumnos, así como la promoción de programas de colaboración entre los establecimientos de en-

señanza superior, investigación científica y tecnológica, lenguas vivas, ciencias humanas y sociales.

"Las tareas fundamentales serán promover el intercambio, la colaboración entre nuestras instituciones, el conjunto de las instituciones de investigación agrupadas alrededor de esta Academia de París y de La Sorbona", informó en la presentación el rector.

"La educación es la gran herramienta para mejorar nuestras sociedades", subrayó José Narro, "orgullosa" de contar con socios de la talla de La Sorbona en el marco de la apertura internacional de la UNAM, y aseguró que "no son sólo buenos deseos".

En la sesión enfatizó que "para la UNAM es un proyecto al que concedemos la mayor importancia, un centro, una antena de la UNAM en Francia, en esta extraordinariamente prestigiada universidad, una de las históricas del mundo, una de las grandes universidades del mundo".

En tanto, el presidente de la casa de estudios parisina, Thierry Tuot, destacó que eligieron a la UNAM por ser una de las principales universidades de Latinoamérica para "desarrollar actividades de investigación y de enseñanza, lo que nos permite un enriquecimiento. Es una asociación estratégica, ya teníamos numerosas cooperaciones".

El presidente de la universidad parisina dijo que esperan que este convenio permita intercambiar estudian-

tes rápidamente y tener resultados en investigación compartidos: "Esta nueva etapa en la cooperación entre México y Francia permite sellar una asociación estratégica privilegiada entre la UNAM y la Universidad de la Sorbona. Esperemos intercambiar estudiantes rápidamente, es una asociación prometedora, esperamos resultados en investigación compartida", agregó.

"Elegimos a la UNAM para desarrollar actividades de investigación y de enseñanza, lo que nos permite un enriquecimiento. Es una asociación estratégica, ya teníamos numerosas cooperaciones", dijo Tuot.

Por su parte, Françoise Weil, rector de la Academia de París, reconoció que con este vínculo y la presencia de la UNAM en la ciudad europea "se abre un nuevo ciclo en las relaciones entre ambas partes. Además, se reafirma el vínculo de amistad y cooperación entre México y Francia".

El Centro de Estudios Mexicanos se ubica en el campus Cordeliers de la universidad de Sorbonne, en el número 15 de la calle de l'École de Médecine, en la antigua zona universitaria del sexto distrito parisino.

La organización Campus France, la cual promueve la movilidad estudiantil entre México y el país galo, señala que Francia es el tercer destino de los estudiantes que realizan estudios en el extranjero, después de Estados Unidos y España. ●

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
31/03/15	SOCIEDAD Y JUSTICIA	32

## Ingresan a la máxima casa de estudios 13 mil jóvenes más que en 2005

EMIR OLIVARES ALONSO

Desde hace varios años, la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) ha realizado esfuerzos por incrementar el número de espacios para los jóvenes que buscan un lugar en la educación superior.

De 2005 a la fecha ha crecido el número de alumnos que son aceptados –tanto por examen de selección como por pase reglamentado– en alguna de las licenciaturas de la casa de estudios, pero al mismo tiempo la demanda se ha incrementado en más de 100 mil solicitudes.

En este periodo creció en 13 mil 105 el número de espacios en las licenciaturas de la UNAM, al pasar de 36 mil 891 jóvenes atendidos en el periodo 2005-2006 a 49 mil 996 para el actual ciclo lectivo, 2014-2015. Pero al mismo tiempo creció la demanda general, al pasar de 172 mil 491 a 244 mil 224 en esa década.

Las estadísticas universitarias muestran que las cifras de ingreso a licenciatura en la casa de estudios han crecido tanto para los egresados de los dos subsistemas de bachillerato universitario –la Escuela Nacional Preparatoria (ENP) y el Colegio de Ciencias y Humanidades (CCH)– como para los jóvenes de planteles de nivel medio superior –públicos y privados– que no pertenecen a la UNAM.

En el ciclo escolar 2005-2006 más de 172 mil jóvenes aspiraban a un espacio en el nivel superior de la UNAM, la cual pudo dar cabida a 21 mil 471 por medio del llamado pase automático y a 15 mil 420 por examen de ingreso. En tanto, en el periodo 2014-2015, la casa de estudios tuvo una demanda general de 244 mil 224 aspirantes, de los cuales 26 mil 661 obtuvieron un lugar por pase reglamentado y 23 mil 335 por examen de selección.

En el periodo 2005-2006 presentaron el examen de ingreso a alguna de las carreras universitarias 151 mil alumnos y la institución atendió a 15 mil 420, además de que dio cabida a los 21 mil 471 alumnos egresados del CCH y la ENP.

Para el ciclo 2011-2012, la UNAM aceptó a 18 mil 606 de los 200 mil 280 jóvenes que presentaron el concurso de ingreso y a los 25 mil 952 egresados de sus subsistemas de bachillerato.

Dos cursos después, 2013-2014, el número de jóvenes que ingresó a la máxima casa de estudios mediante el pase reglamentado fue de 26 mil 33 y se quedaron 22 mil 906 de los 219 mil 216 que presentaron el examen de ingreso.

Los alumnos de nuevo ingreso a las licenciaturas de la UNAM para el actual ciclo escolar, 2014-2015, casi llegan a 50 mil, pues ingresaron 26 mil 661 por el llamado pase automático y 23 mil 335 aprobaron el examen de selección, el cual fue presentado por 217 mil 563 aspirantes.


 El Sol de México

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
31/03/15	CIUDAD	03

# Exhorta Yuriri Ayala a colegisladores a discutir y aprobar ley de profesiones

POR FERNANDO RÍOS

La presidenta de la Comisión de Educación en la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF), Yuriri Ayala, exhortó ayer a sus colegisladores discutir y en su caso aprobar durante el presente periodo de sesiones, la iniciativa de ley de profesiones de la capital del país.

La perredista destacó que se trata de uno de los temas más exigidos por la población joven de la capital del país, por lo que la propuesta busca que el Distrito Federal cuente con autonomía en el registro y cancelación de títulos profesionales, además para emitir recomendaciones en materia de currícula académica.

Consideró que de avanzar en esa iniciativa, permitiría trabajar a favor de la descentralización del Sistema Educativo de la Ciudad de México.

Recordó que en diciembre pasado, la Comisión de Educación de la ALDF, aprobó el dictamen de iniciativas para su discusión y en su caso aprobación durante una sesión de la asamblea y posterior envió a la Cámara de Diputados.

La propuesta busca abrogar la actual Ley Reglamentaria del artículo Quinto Constitucional, relativo al ejercicio de las profesiones en el Distrito Federal, que fue promulgada en 1945 y dar facultades a la Secretaría de Educación local para expedir y anular títulos profesionales, además de crear la Dirección de Profesiones en el Distrito Federal.

Advirtió que el país no puede perder el tiempo para avanzar y crear oportunidades para mejorar el Sistema Educativo, pues cuando menos, uno de cada 10 jóvenes, tiene la oportunidad de ingresar a la carrera que quieren en la Universidad Nacional Autónoma de México, tras conocer el resultado dado a saber por la UNAM sobre su último concurso de selección a licenciatura.

Explicó que la ley enfatiza la protección y estímulo de la formación técnica para pro-

curar mejores condiciones, la integración a las escuelas privadas y la inserción de materias no consideradas en la anterior ley reglamentaria, incluyendo conceptos de ética, equidad y no discriminación.

Finalmente, vigilará el ejercicio de los prestadores de servicio social para que tengan un enfoque a la profesión del estudiante y que los jóvenes no sean utilizados como mensajeros o en actividades que no enriquecen su profesión ni ofrecen un verdadero beneficio a la sociedad.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
31/03/15	POLÍTICA	05

## “No dejan de ser profesores”, expresa Moisés Robles

# La SEP debe acercarse a la CNTE: gobierno de Oaxaca

Debemos explorar la vía del diálogo, señala el titular de Educación

Redacción/México

**E**l director general del Instituto Estatal de Educación Pública de Oaxaca (IEEPO), Moisés Robles Cruz, dijo que la SEP debe tener un acercamiento de diálogo con profesores de la CNTE para que abone en la resolución del conflicto magisterial generado por la implementación de la reforma educativa.

“Creo que ha faltado un espacio de diálogo de la SEP con sus profesores de la CNTE, porque finalmente puede ser la CNTE o puede ser el SNTE, pero no dejan de ser profesores y tener una relación, creo que ha faltado un acercamiento de la secretaría”, dijo Robles en entrevista con Carlos Puig para el programa *En 15*.

Robles destacó que “han sido sanas las pláticas en la Secretaría

de Gobernación, porque es un espacio de diálogo con las fuerzas”, pero insistió en que sí ha faltado un acercamiento de la SEP.

“Hay que buscar un acercamiento con los profesores para saber qué están pensando, cuáles son sus necesidades. La vía del diálogo debemos explorarla y explotarla”, apuntó.

Sobre la aplicación de la reforma educativa en el estado dijo que “es una realidad que aplica para todo el país, a pesar de las resistencias y de los diferentes conceptos y prácticas que pudiesen verse en Oaxaca a través de la CNTE”.

Enumeró tres ejemplos que demuestran que la aplicación de la reforma educativa se lleva a cabo en Oaxaca: la federalización y la centralización de la nómina a través del el Fondo de Aportaciones para la Nómina Educativa (FONE), que es el

nuevo fondo que administra la nómina para todos, la nómina la sigue pagando la SEP.

La aplicación de programas federales. En alrededor de mil 500 escuelas se aplica el programa federal Escuelas de Calidad, es más de 10 por ciento de las escuelas en Oaxaca. Otro programa federal que se aplica es Escuelas de Tiempo Completo, en 500 planteles.

El Servicio Profesional Docente. El año pasado hubo 291 ciudadanos oaxaqueños, no todos profesores, pero sí profesionistas, porque la nueva reforma permite que externos concursen para una plaza, que decidieron acudir a la Ciudad de México a presentar el examen a pesar del posicionamiento de la CNTE de que no se acudiera. De los 10 mejores lugares, nueve eran oaxaqueños. M

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
31/03/15	NACIÓN	10

# La CNTE y SG negocian plazas fuera de la reforma

- La dependencia garantiza respeto a derechos en contra de la nueva ley
- Ofrece reconocimiento de puestos laborales y pagos extraordinarios

**MARIANA LEÓN**

—mariana.leon@eluniversal.com.mx

De manera paralela a la entrada en vigor de la reforma educativa, la Secretaría de Gobernación (Segob) y la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) han negociado durante los últimos tres años el reconocimiento de plazas, recursos extraordinarios y pagos a maestros fuera de las reglas que señala la misma reforma.

En ese periodo se ha garantizado el respeto a los privilegios del magisterio disidente y la incorporación de maestros a la nómina central.

El mismo día que entró en vigor la Ley General de Servicio Profesional Docente, el 19 de septiembre de 2013, la Segob garantizó por escrito a la CNTE que se respetarían sus garantías sindicales frente a los cambios que la nueva legislación incluía.

De acuerdo con minutas consultadas por EL UNIVERSAL, el gobierno federal se comprometió en 2013 al reconocimiento de plazas, recursos extraordinarios, pagos a maestros fuera de la nómina de la Secretaría de Educación Pública (SEP) y respeto a la forma tradicional de pago.

En 2015, cuando comenzó la operación del Fondo de Aportaciones de Nómina Educativa y Gasto Operativo

(Fone), la Segob ha firmado tres acuerdos tanto con la CNTE como con la Coordinadora Estatal de Trabajadores de la Educación de Guerrero (CETEG) para conciliar y reconocer las incidencias de pago y trámites administrativos del magisterio.

Los documentos fueron entregados a la Comisión de Educación del Senado de la República por el subsecretario de Gobernación, Luis Enrique Miranda Nava, el pasado martes, y dan cuenta de los acuerdos a los que se ha llegado con los docentes.

En 2013, cuando se publicaron las leyes complementarias, el gobierno federal firmó la mayoría de los acuerdos, de los cuales se entregó una copia, un total de 10 minutas.

Durante este periodo, la Segob firmó también un acuerdo con la Organización de Normales Oficiales del Estado de Michoacán (ONOEM), a la que se le prometieron recursos, además de respetar sus plazas.

Antes de que se publicara la Ley General del Servicio Profesional Docente, donde se especifica que las nuevas plazas disponibles tendrán que ser concursadas y abiertas a todo público, la Secretaría de Gobernación se comprometió con los normalistas de Michoacán a respetar su derecho a estas mismas plazas para la generación 2009-2013.

Esta negociación fue firmada por el

entonces gobernador interino del estado, José Jesús Reyna García, quien actualmente está preso por apoyar al grupo delictivo de *Los Caballeros Templarios*, además del líder de la Sección 18 de Michoacán de la CNTE, Juan José Ortega Madrigal.

También, el 5 de noviembre de 2013, cuando ya se había publicado la ley que especificaba que los maestros que no pasaran las evaluaciones tendrían que ser transferidos a actividades administrativas y además se revisaría la carrera magisterial, la Segob acordó con líderes de Oaxaca su permanencia a pesar de los resultados de las pruebas.

“Ningún maestro que se encuentre en servicio podrá ser despedido como consecuencia de un mal resultado en las evaluaciones practicadas. Los maestros conservarán los derechos adquiridos a lo largo de su carrera magisterial”, establece uno de los documentos.

En los primeros meses de este año, cuando comenzó la operación del Fone, que busca “depurar” las listas de maestros para evitar *aviadores*, los acuerdos en Gobernación se centran en el reconocimiento de plazas y la conciliación oficial de éstas. ●



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
31/03/15	NACIÓN	10

## Buscan instalar casillas en sedes alternas

El presidente de la comisión de Capacitación y Educación Cívica del INE, Enrique Andrade, aseguró que aunque la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) ha advertido que no permitirá la ubicación de casillas en escuelas, hay diálogo para llegar a un acuerdo.

En Oaxaca históricamente 40% de casillas se instalan en escuelas, pero "también las podemos instalar en parques, en espacios abiertos, como pueden ser kioscos, plazas, en lugares que sean, desde luego, seguros para los funcionarios de casilla y para los ciudadanos".

No hay por tanto un plan de emergencia, "nuestros Consejos Distritales son los que tienen las facultades de tomar la decisión de dónde se instala la casilla, y aquí no solamente las instalamos en escuelas", comentó. ●  
Carina García

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
31/03/15	1	8

> A PESAR DEL RESPETO QUE SE LES BRINDA...

## Normalistas sin control en Guerrero

DAVID MARTÍNEZ, SÍNDICO PROCURADOR DE TIXTLA, ASEGURA QUE HACE FALTA APLICAR LA LEY DEBIDO A QUE SUS ACTOS EXCEDEN LA GOBERNABILIDAD DEL ESTADO

**D**avid Martínez Valadés, síndico procurador de Tixtla, Guerrero, considera que ha faltado aplicar la ley contra los normalistas de Ayotzinapa, por lo que ya se rebasaron los límites de gobernabilidad en el estado.

El funcionario municipal, retenido el sábado pasado junto con varios policías municipales aparentemente por estudiantes de la Escuela Normal Rural "Raúl Isidro Burgos", argumentó los siguientes, "nosotros, el ayuntamiento de Tixtla, hemos sido siempre muy respetuosos con los jóvenes... Creo que ha faltado un poco aplicar la ley por parte de la autoridad local. Es importante que el gobernador interino pudiera platicar con ellos. Lo que hacen ellos se ha salido de control, rebasa los límites de la gobernabilidad en nuestro estado".

Detalló que todo se inició cuando le informaron que había un enfrentamiento entre normalistas y policías en Tixtla, donde se asienta la Escuela Normal, después de que policías les quitaron

a los estudiantes una pipa con combustible y un autobús.

Puntualizó que como el ayuntamiento está tomado por maestros disidentes de la Coordinadora Estatal de los Trabajadores de la Educación de Guerrero (CETEG), explicó que en momento en el cual los retuvieron se encontraban en una reunión dentro de una oficina alterna y sin previo aviso llegaron los jóvenes, empezaron a golpear a policías, quemaron una patrulla y los encerraron dentro de las instalaciones.

Los jóvenes además quemaron la única ambulancia municipal.

La intención de ellos era hacer un intercambio de los funcionarios detenidos por sus compañeros también detenidos después del primer enfrentamiento.

"Nunca se había dado esta situación", dijo David Martínez Valadés, quien sin embargo destacó que ya platicaron con los jóvenes y han llegado a "algunos acuerdos" para que situaciones como la que se suscitó el fin de semana no se repitan.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
31/03/15	NACIONAL	4

# Legislan 4 normalistas en el Senado

**POR LETICIA ROBLES DE LA ROSA**  
leticia.robles@gimn.com.mx

Formados en las filas del normalismo nacional, profesores frente a grupo durante años, Daniel Amador, Fidel Demédis, Isidro Pedraza y Layda Sansores son senadores combativos pero institucionales, que gozan de licencias sindicales para desarrollar sus actividades políticas y tienen un desempeño legislativo activo.

Hasta hace unas semanas también estaba Raúl Morón, hoy candidato a una alcaldía en Michoacán, pero durante su paso como senador fue activo y sostuvo fuertes discusiones por la Reforma Educativa, pues su visión, al haber sido dirigente de la CNTE en Michoacán, distaba del contenido de la reforma.

## De los cuadros del SNTE

Daniel Amador Gaxiola es un activo del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) en Sinaloa, incluso es el dirigente estatal de la Asociación Política de Enlace Cívico Magisterial de la sección 53 del sindicato.

Es militante priista y ocupa la secretaría de la Comisión de Educación del Senado; ha presentado cuatro iniciativas conjuntas; es decir, no tiene ninguna individual y es autor de tres puntos de acuerdo propios y firmó con otros compañeros otras siete propuestas con punto de acuerdo; pero es

poco afecto a hablar ante el pleno, pues sólo lo ha hecho en seis ocasiones.

Amador Gaxiola es altamente cumplido con la asistencia, pues sólo se ha ausentado en cuatro ocasiones, en los días de sesión, pero por razones justificadas.

Fidel Demédis es uno de los tres senadores de Morelos y es un activo participante de la tribuna del Senado, donde ha subido a hablar en 307 ocasiones y con frecuencia expresa que lleva a ella la voz del magisterio.

Forma parte del grupo de maestros críticos y es también frecuente viajero en comisiones oficiales del Senado; fue uno de los más férreos opositores a la Reforma Energética y participó en el proceso de la Reforma Educativa, con posiciones que llevaron a matizar varios artículos que él consideró peligrosos para el desarrollo magisterial.

El perredista Fidel Demédis centra su trabajo en temas del campo; ha acudido a 176 de las 189 sesiones registradas en el pleno y hasta el momento ha presentado 11 iniciativas individuales y 16 compartidas con otros legisladores, además presentó 35 puntos de acuerdos, 14 de ellos firmados sólo por él.

## Polemista nata

Polémica por la forma en que se comporta en el pleno, incluso ha llevado un megáfono para usarlo en caso de que el presidente de la Mesa Directiva no le permita el uso de la tribuna, Layda Sansores es maestra normalista. Es de izquierda y ha tenido 79 intervenciones ante el pleno, desde donde ha defendido a los maestros.

La petista y próxima candidata al gobierno de Campeche es la más faltista, con seis inasistencias injustificadas, pero es una mujer activa en materia legislativa, pues tiene 19 iniciativas propias y 21 colectivas, así como 30 propuestas con punto de acuerdo.

Isidro Pedraza es el cuarto normalista en el Senado. Originario de Hidalgo, este profesor es un activo constante de su grupo parlamentario y es un constante en la tribuna.

Los cuatro normalistas activos en el Senado son combativos e incluso irreverentes, pero sin excepción asumen la disciplina interna para actuar con institucionalidad.

Todos los legisladores han atendido de manera constante los temas educativos, aunque no en todos los casos lograron las posiciones que impulsaron.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
31/03/15	NACIÓN	10

## Muerte de testigo contra Elba no frena proceso: PGR

**DENNIS A. GARCÍA**

—politica@eluniversal.com.mx

La Procuraduría General de la República (PGR) confirmó el fallecimiento de Erick Salvador Rodríguez García, un testigo protegido que utilizó la dependencia en el caso de la maestra Elba Esther Gordillo Morales, acusada por operaciones con recursos de procedencia ilícita por un monto de casi 2 mil millones de pesos.

Fuentes de la PGR confirmaron que Rodríguez García murió la madrugada del domingo en un hospital del Distrito Federal por un problema cardíaco, pero aseguraron que su muerte

no afecta el proceso en contra de la ex líder del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), ya que se cuenta con más pruebas.

De acuerdo con las investigaciones de la PGR, los coacusados Nora Guadalupe Ugarte, Isaías Gallardo Chávez y José Manuel Díaz Flores triangulaban recursos del SNTE para cubrir gastos personales de Gordillo Morales como tarjetas de crédito, cirugías y cuentas de tiendas departamentales, entre otras cosas.

Nora Guadalupe Ugarte es otra de las piezas clave que utiliza la PGR. De acuerdo con la causa penal 11/2013, Nora Ugarte hizo transferencias entre

2009 y 2012 de las cuentas del SNTE a las de la familia Gordillo.

En su declaración, la mujer de 44 años de edad reconoció que como encargada de caja general del SNTE manejó el dinero del sindicato para hacer transferencias electrónicas y cheques de caja para empresas como Neiman Marcus, Avemex y American Express. Ugarte Ramírez hizo 22 transferencias a la tienda Neiman Marcus por un monto de 27 millones de pesos.

Además, realizó 42 transferencias bancarias por aproximadamente 34 millones de pesos a la empresa Ademex, para hacer pagos relacionados con una aeronave, entre otros. Según las investigaciones de la Unidad de Inteligencia Financiera de Hacienda, ella manejaba, junto con Isaías Gallardo y José Manuel, el dinero del SNTE, y se detectaron operaciones inusuales por mil 978 millones de pesos. ●

## OPINIÓN

### SEP

#### **Mexicanos Primero. Pablo Velázquez, Transformar, no administrar la educación**

...El secretario Chuayffet ha señalado que la reforma no se consuma con la promulgación, sino que es un proceso permanente. Está en lo correcto. La reforma requiere de esfuerzos continuos, decididos y simultáneos. Requiere, por ejemplo, que los concursos de oposición y promoción se lleven a cabo de manera ordenada y que la asignación de plazas siga las listas de prelación. **(El Financiero, p. 43)**

#### **Misión Política Nacional. Jesús Michel Narváez**

Destaca la trayectoria política y cargos obtenidos por Emilio Chuayffet Chemor. **(El Sol de México, p. 4 y 5-Suplemento fotografía)**

#### **José Cárdenas. Los otros olvidados (Excelsior, p. 10)**

#### **México en dos encabezados. (La Jornada, p. 02)**

#### **Urge cambiar al director de UPIICSA, dicen (La Jornada, p. 02)**

#### **De nuestras jornadas. ¿Rector o vicerrector? (La Jornada, p. 27)**

#### **Quebradero. Javier Solórzano Zinser. ¿Dónde está el futuro?**

### SNTE/CNTE

#### **Carlos Alazraki. Las cartas de Alazraki**

¡Jamás me lo imaginé! Jamás me hubiera imaginado que unas lacras como ustedes sean los responsables de la educación de nuestros hijos. ¡Pobres Oaxaca. Guerrero y Michoacán! ¡Qué mala suerte tienen! Lo siento mucho por ustedes. Sin embargo, me niego a creer que no haya solución. Simplemente me niego. Si fusionaron el SME con la CFE, ¿por qué no fusionarlos con el SNTE? ¡Sería fantástico! Independientemente del cómo, me encantaría verlos en otra parte que no sea en el terreno de la educación y me encantaría que - por ejemplo- se largaran a Venezuela. Y por último, déjenme decirles algo: Nos reímos de sus amenazas. Les guste o no. Por supuesto que Oaxaca, Guerrero y Michoacán tendrán sus elecciones... Aunque no les parezca... **(La Razón, p. 11)**

#### **Palabra de lector**

Una vez más registramos hasta donde es capaz de llegar el señor Andrés Manuel López Obrador... ya había mandado al diablo las instituciones, con el argumento de que representaban "la mafia del poder", pero luego

registró a MORENA como partido político y ahora trata de convencer a maestros de la CETEG que lo apoyen para ganar la gubernatura de Guerrero. (**Milenio, p. 13**)

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
31/03/15	1	43

MEXICANOS PRIMERO

# Transformar, no administrar la educación

PABLO  
VELÁZQUEZ

La reforma educativa fue la primera reforma de la actual administración. Después de años de debate, falta de consenso político y resistencia por grupos sindicales, fue publicada el 26 de febrero de 2013 en el *Diario Oficial de la Federación*. Un mes después, el presidente Peña expresaba con firmeza y convicción que “no venía a administrar, sino a transformar al país”. En los más de 760 días que han pasado desde ese día, la convicción se ha disipado y la firmeza no se nota ni en el gobierno federal ni en algunas entidades federativas.

Tal parece que el gobierno federal se rindió en transformar la situación educativa y se limita a administrar los problemas y las protestas. El secretario Chuayffet ha señalado que “la reforma no se consuma con la promulgación, sino que es un proceso permanente”. Está en lo correcto. La reforma requiere de esfuerzos continuos, decididos y simultáneos. Requiere, por ejemplo, que los concursos de oposición y promoción se lleven a cabo de manera ordenada y que la asignación de plazas siga las listas de prelación. Esto no se ha hecho a nivel nacional. En Michoacán, 988 normalistas, que ni participaron en el concurso, fueron contratados de manera “temporal” el año pasado para que seis meses después, conforme a la Ley Federal del Trabajo, sus plazas se convirtieran en permanentes. Vaya manera de burlar la ley.

Tiene razón el secretario al decir que “es ingenuo creer que todo cambio se consume en un solo momen-

to”. Por supuesto que no podemos dar por consumada la reforma porque todavía existen grandes pendientes. Si el Sistema de Información y Gestión Educativa (SIGED) estaría basado en la información recolectada por el Censo de Escuelas, Maestros y Alumnos (CEMABE): ¿qué va a pasar con los más de 24 mil centros de trabajo en Chiapas, Guerrero, Michoacán, Oaxaca y Veracruz que no fueron censados? ¿Cómo toma decisiones la SEP respecto a las escuelas de estos estados si no conoce siquiera con exactitud cuántas personas trabajan en ellas ni cuantos alumnos asisten? Para tomar decisiones respecto a Oaxaca, ¿la SEP obedece a su sistema administrativo que le dice que tiene 48 mil docentes, o al SIGED que le señala 67 mil o a la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) que afirma que tiene 81 mil? ¿Hace falta un segundo CEMABE?

En las últimas semanas, la falta de convicción en la reforma viene de la Secretaría de Gobernación. El subsecretario Luis Enrique Miranda firmó acuerdos con la CNTE que explícitamente contravienen lo que la ley mandata. Por ejemplo, “ningún maestro que se encuentre en servicio podrá ser despedido como conse-

cuencia de un mal resultado en las evaluaciones practicadas” (Minuta de acuerdos del 5 de noviembre de 2013); éste viola la Ley General del Servicio Profesional Docente que establece que se darán por terminados los efectos del nombramiento correspondiente para el personal que no alcance un resultado suficiente en la tercera evaluación. ¿De qué nos sirve generar consensos, plasmar en la Constitución que el Estado debe garantizar el máximo logro de los educandos, si un funcionario federal se salta estos preceptos para no causar ruido político, para tener las cosas en calma? ¿Qué otros acuerdos se dieron en las 160 reuniones de las que no tenemos minuta? ¿Habrá consecuencias para este funcionario federal? ¿Quién defiende la reforma educativa del propio gobierno?

La reforma educativa es la más importante de las emprendidas por el presidente Peña. Todas las demás serán en vano si no invertimos en que nuestras niñas, niños y jóvenes tengan una educación de calidad que apoye su máximo desarrollo. Para ello, hoy más que nunca tenemos que dejar la comodidad de administrar los problemas y asegurar la transformación del país.

Investigador de Mexicanos Primero

## ¿Y la reforma educativa?

Tal parece que el gobierno se rindió en transformar la educación y se limita a administrar las protestas.

**El Sol de México**

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
31/03/15	SUPLEMENTO	4 Y 5

# Tema Principal

## No Moverse Para "Salir en la Foto", Recomendaba Fidel Velázquez... Hasta que Surgió Vicente Fox

\*Tercer año de Gobierno y Comienzan los Movimientos del Ajedrez Político

\*Desde Ruiz Cortines Hasta Fox, no Hubo Gobernadores en la Presidencia

\*Siete Presidentes Nunca Pasaron por el Poder Legislativo; ALM y GDO, sí

**JESÚS MICHEL NARVÁEZ**

**T**ercer año de gobierno. Se mueven las fichas del ajedrez político. Se hacen las jugadas pertinentes para mantener el dominio en el tablero. Es el inicio de la sucesión, justo en el momento en que se conocen los resultados de la elección intermedia.

Años atrás, los conocidos "destapes" iniciaban cuando el gobierno cumplía su cuarto e iniciaba el quinto año. La frase de Fidel Velázquez, el "viejo lobo del proceloso mar político": "el que se mueve no sale en la foto", tenía su razón de ser. Eran los tiempos en que el que gobernaba decía al sucesor.

Pero los tiempos cambiaron a partir de 1997, cuando

Vicente Fox, un grisáceo pero simpático gobernador de Guanajuato, se adelantó a las prospecciones del PAN y se montó en una campaña que culminó con su nominación, dejando en el camino a los "iluminados" albiazules y conquistando, en las elecciones del año 2000, la Presidencia de la República.

Se movió y salió en la foto ¡seis años!

Su ejemplo fue seguido por Felipe Calderón Hinojosa. El primero de junio de 2004, Francisco Ramírez Acuña, gobernador de Jalisco y quien 24 horas antes había ordenado "reprimir" a los "globalifóbicos" que se dieron cita para cuestionar la III Cumbre América Latina, El Caribe y la Unión Europea, invitaba a dos mil 500 personas al rancho Las Palmas", del empresario y funcionario público,

## El Sol de México

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
31/03/15	SUPLEMENTO	4 Y 5

Abraham González Uyeda.

Y ahí vino, llegó el prematuro destape de Calderón. Ese mismo día, Vicente Fox se mostró molesto por la osadía del michoacano.

Por la tarde, Calderón renunció. Una escueta carta: Lamento profundamente la descalificación de la que he sido objeto. Es injusta y desmedida. Lamento también que su opinión me impida continuar en un cargo que precisa respaldo, autoridad y capacidad de interlocución. Es por ello que presento a usted mi renuncia al cargo de secretario de Energía que me ha conferido'.

Se movió y salió en la foto ¡seis años!

### LOS QUE ESTÁN Y QUÉ ESTUDIARON

Durante el gobierno del presidente Enrique Peña Nieto los enroques no han sido prioridad. Del gabinete solamente el secretario de Desarrollo Urbano, Jorge Carlos Marín, ha sido relevado y sustituido por el entonces procurador general de la República, Jesús Murillo Karam. Se han ido otros, pero del gabinete ampliado.

Por ejemplo, Alfredo del Mazo Maza abandonó el Banco Nacional de Obras (BANOBRAS) y María Esther Sherman dejó Lotería Nacional y Pronósticos Deportivos. Los tres buscan ser diputados federales.

Del resto del gabinete, algunos subsecretarios han sido relevados como el caso de Carlos Almada, de la de Transportes de Comunicaciones y Transportes, para ser designado embajador de México ante Japón.

Del gabinete original, están 16 de los 17.

¿Quiénes son?

Los secretarios (rías) de Estado que iniciaron y siguen, tienen miras de altura. En el orden que marca la Ley Orgánica de la Administración Pública, concebida en el gobierno de José López Portillo y cuya última reforma data del 27 de enero de 2015, fecha de su publicación en el Diario Oficial de la Federación, se encuentran:

Secretaría de Gobernación, Titular: Miguel Ángel Osorio Chong, es licenciado en derecho por parte de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo.

Secretaría de Relaciones Exteriores: José Antonio Meade Kuribreaña, es licenciado en Economía del Instituto Tecnológico Autónomo de México.

Secretaría de la Defensa Nacional: general secretario Salvador Cienfuegos Zepeda. Sus estudios: el Colegio de la Defensa Nacional obteniendo el grado académico de Maestro en Administración Militar para la Seguridad y la Defensa Nacional, así como en la Escuela Superior de Guerra, adquiriendo el carácter de Diplomado de Estado Mayor.

Secretaría de Marina: Almirante Vidal Francisco Soberón, con Maestría en administración naval, Maestría en planificación y seguridad nacional.

Secretaría de Hacienda y Crédito Público: Luis Videgaray Caso, realizó estudios de Economía en el Instituto Tecnológico

Autónomo de México (ITAM) y obtuvo el doctorado en Economía, con especialidad en Finanzas Públicas, por el Massachusetts Institute of Technology.

Secretaría de Desarrollo Social: Rosalío Robles Berlanga, es licenciada en economía egresada de la Universidad Nacional Autónoma de México.

Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales: Juan José Guerra Abud, ingeniero Mecánico Eléctrico por la Universidad Anáhuac y Maestría en Economía por la Universidad de California.

Secretaría de Energía: Pedro Joaquín Coldwell, abogado egresado de la Universidad Iberoamericana.

Secretaría de Economía: Ildelfonso Guajardo Villarreal, licenciado en Economía por la Universidad Autónoma de Nuevo León, Maestro en Economía por la Universidad Estatal de Arizona.

Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación: Enrique Martínez y Martínez, licenciatura en Economía en el Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Monterrey.

Secretaría de Comunicaciones y Transportes: Gerardo Ruiz Esparza, licenciado en Derecho, egresado de la Universidad La Salle. Titulado por la Universidad Nacional Autónoma de México.

Secretaría de Educación Pública: Emilio Chuayffet Chemor, abogado en Derecho por la Universidad Nacional Autónoma de México.

Secretaría de Salud: Mercedes Juan López, Médico Cirujano egresada de la Universidad Nacional Autónoma de México.

Secretaría del Trabajo y Previsión Social: Alfonso Navarrete Prida, licenciado en Derecho, UNAM-FES Acatlán, Naucalpan de Juárez, Estado de México.

Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano: Jesús Murillo Karam, licenciado en Derecho en la Universidad Autónoma de Hidalgo.

Secretaría de Turismo: Claudia Ruiz Massieu Salinas, licenciada en Derecho en la Universidad Iberoamericana.

Consejería Jurídica del Ejecutivo Federal: Humberto Castillejos Cervantes, licenciado en derecho por la Universidad Iberoamericana.

Procuraduría General de la República: Arely Gómez, abogada egresada de la Universidad Anáhuac, además tiene una especialización en Derecho Fiscal por la Universidad Panamericana.

Comisión Nacional de Seguridad: Monte

## El Sol de México

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
31/03/15	SUPLEMENTO	4 Y 5

Alejandro Rubido, licenciado en derecho por la Universidad Nacional Autónoma de México.

Petróleos Mexicanos: Emilio Lozoya Austin, licenciado en Economía y Derecho por el ITAM y la UNAM, respectivamente, y tiene una maestría en Administración Pública y Desarrollo Institucional por la Universidad de Harvard.

Comisión Federal de Electricidad: Enrique Ochoa Reza, licenciado en economía por el Instituto Tecnológico Autónomo de México. Estudió en la Universidad de Columbia, en Nueva York donde obtuvo los grados de maestro en Ciencia Política, maestro en Filosofía Política y el doctorado en Ciencia Política.

Comisión Nacional del Agua David Korenfeld Federman. Estudió la licenciatura en derecho en la Universidad Anáhuac en donde fue presidente de la sociedad de alumnos, en esta misma institución estudió la maestría y el doctorado en Administración Pública. Posee, además, un diplomado en Análisis Político que cursó en la Universidad Iberoamericana.

ISSSTE: Sebastián Lerdo de Tejada Covarrubias, abogado por la Universidad Nacional Autónoma de México

IMSS: José Antonio González Anaya, licenciado en economía por el Instituto Tecnológico de Massachussets y doctor en economía por la Universidad de Harvard.

Jefe de la Oficina de la Presidencia: Aurelio Nuño Mayer, licenciado en Ciencias Políticas y Administración Pública por la Universidad Iberoamericana (UIA) y Maestro en Estudios Latinoamericanos por la Universidad de Oxford.

Coordinador de Comunicación Social de la Presidencia de la República: Eduardo Sánchez Hernán, abogado por la Universidad Iberoamericana, con estudios superiores en Alta Dirección de Empresa, en el Instituto Panamericano de Alta Dirección de Empresa, IPADE.

### DOCTORES EN ECONOMÍA Y ABOGADOS POR LA UNAM

Especializados en economía y abogacía, los integrantes del Gabinete legal y ampliado, viven la vorágine que representa percibir y prospectar el presente y el futuro mediato.

Todos y cada uno de los funcionarios son parte integral de las 11 reformas estructurales que el Congreso de la Unión aprobó entre 2013 y 2014. Conocen las áreas en las que fueron designados y hasta ahora ninguno de ellos se ha movido. ¿Confían salir en la foto?

### DESDE RUIZ CORTINES HASTA VICENTE FOX

Cuando el civilismo tomó el mando en el país con Miguel Alemán Valdés en 1940, surgieron versiones de cómo se elegía al "tapado", y todas conducían hacia una sola dirección: el Viejo Palacio de Cobián: la Secretaría de Gobernación.

Alemán recibió la estafeta de manos de Manuel Ávila Camacho, quien jamás gobernó su estado natal: Puebla, algo que Alemán hizo en su natal Veracruz.

Luego vendría Adolfo Ruiz Cortines. Había gobernado Veracruz y estado en la Secretaría de Gobernación.

Pasaron 7 presidentes, 42 años, para que de nueva cuenta un gobernador asumiera la Presidencia de la República. Fue el que se movió y salió en la foto: Vicente Fox Quesada.

Antes, Adolfo López Mateos, Gustavo Díaz Ordaz, Luis Echeverría Álvarez, José López Portillo, Miguel de la Madrid Hurtado, Carlos Salinas de Gortari y Ernesto Zedillo Ponce de León, pasaron de una Secretaría de Estado a residir en Los Pinos.

Solamente López Mateos y Díaz Ordaz ocuparon un escaño en el Senado de la República. Los otros cinco jamás pasaron por un cargo de elección popular.

Hasta que... se movió y salió en la foto Vicente Fox, quien ya había sido diputado federal y después gobernador.

Felipe Calderón formó parte del legislativo. Fue asambleísta y diputado federal. No más.

El presidente Peña Nieto, quien no se movió mientras fue gobernador aunque las miradas estaban fijas en su persona para ser nominado candidato presidencial en el año 2012, pasó de la administración pública estatal al Congreso Local, en donde fue presidente de la Gran Comisión y de ahí al Palacio de Gobierno y de ahí al Palacio Nacional.

¿Quiénes de los actuales traen bagaje político desde la elección ciudadana?

Osorio Chong fue diputado antes de ser gobernador; Robles Berlanga pasó por San Lázaro y por el Gobierno del Distrito Federal, además de dirigir el partido al que perteneció desde su fundación: el PRD; Guerra Abud compagina la vida política y la privada. Fue diputado federal y después presidente de la Asociación Nacional de Productores de Autobuses, Camiones y Tractocamiones; Joaquín Coldwell, fue diputado constituyente de Quintana Roo, gobernador, diputado federal, senador

de la República y presidente del PRI; Guajardo Villarreal, dos veces diputado federal y una local, además de estar en la administración estatal; Martínez y Martínez pasó por la alcaldía de Saltillo, dos veces diputado federal y gobernador de Coahuila; Chuayffet Chemor, fue alcalde de Toluca, funcionario estatal, gobernador y dos veces diputado federal; Navarrete Prida, una vez legislador federal; Murillo Karam, dos veces diputado, una senador y gobernador; Arely Gómez, diputada y senadora, además de funcionaria federal; Lerdo de Tejada, diputado federal. El resto no se ha desempeñado jamás en cargos de elección popular.

¿Se moverán y no saldrán en la foto los que tienen posibilidades de aspirar a la candidatura presidencial?

Los tiempos cambiaron y quien no se mueve ¡no sale en la foto sexenal!

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
31/03/15	NACIONAL	10



josecardenas@mac.com

## Los otros olvidados

**N**o es noticia el altísimo nivel de rechazados de las universidades públicas. Desde antes de realizarse el examen de admisión a la UNAM sabíamos que 92 de cada 100 aspirantes no encontrarían lugar en la máxima casa de estudios. Lo mismo sucede en el resto de las universidades públicas del país; el IPN, la UAM y varios etcéteras carecen —por mucho— de capacidad para satisfacer la demanda de millones de jóvenes con aspiraciones legítimas de cursar una carrera.

La SEP ofrece 40 mil lugares que cubren apenas una mínima parte de lo necesario; en la UNAM 117 mil estudiantes quedaron fuera.

La dificultad para ingresar a una universidad apenas es el principio del drama.

La educación superior privada es una opción dudosa; la mayoría de los estudiantes carece de recursos suficientes para pagar la colegiatura, y quien lo logra, no tiene garantías sobre la calidad de la educación recibida; abundan las escuelas *patito*... y sus víctimas.

Según estudios de la UNESCO y la OCDE, 7 de cada 10 estudiantes mexicanos abandonan los estudios en escuelas públicas; en las universidades privadas la deserción ronda el 60 por ciento. Un gran porcentaje de quienes se gradúan caen en la frustración al verse condenados al desempleo. Hasta hace dos años, cuatro de cada diez egresados no encontraban trabajo.

La falta de oportunidades en la educación superior es un círculo vicioso. Mientras el 40% de los universitarios cae en la desocupación, las empresas no encuentran personal para cubrir el 26% de las plazas laborales debido a la mala preparación de los estudiantes egresados (Encuesta de Competencias Profesionales CIDAC 2014).

Las escuelas no responden a las necesidades del mercado; el presupuesto de las universidades se recorta; el sistema está desmadejado; la bola de nieve crece tan rápido como el desempleo.

La educación superior es drama; otro gran fracaso inolvidable. **EL MONJE LOCO:** ¿Por fin sabremos hoy la verdad oculta detrás del proceso de licitación, fallo y cancelación del “tren veloz” México-Querétaro?

**La SEP ofrece 40 mil lugares que cubren apenas una mínima parte de lo necesario; en la UNAM 117 mil estudiantes quedaron fuera.**

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
31/03/15	EL CORREO ILUSTRADO	2

### México en dos encabezados

**E**n medio de la intensidad del drama cotidiano de nuestro maltratado México, entre noticias de capos y todo tipo de delincuentes detenidos todos los días, entre balazos, muertos y desaparecidos, este 30 de marzo aparecen dos noticias en la primera plana de *La Jornada* que, aunque sin balazos, revelan la mayor violencia que afecta a la sociedad en su diario vivir:

1. UNAM: 117 mil aspirantes en licenciatura sin cupo. Fueron seleccionados sólo 11 mil 490 en el primer examen. La cifra de ingreso equivale a 8.9% de 128 mil 519 participantes.

2. Cafetería de jubilados (desempleados) de Mexicana en el aeropuerto. Para cubrir necesidades básicas, jubilados de Mexicana instalan cafetería en el AICM. Frente a mostradores, esperan recibir donativos de pasajeros.

Por un lado, un equipo perfectamente preparado para hacer volar una aerolínea, todo lo que necesita para volar y vivir es un préstamo del gobierno para formar una cooperativa. ¿Por qué tanto miedo a las cooperativas?

Y por otro lado, una juventud deseosa de estudiar una carrera universitaria, frustrada sin poder acceder a la UNAM, por falta de espacio y presupuesto. Un aeropuerto tipo Dubai suena de lo más frívolo y superficial en un país con estas carencias.

*Carlos Noriega Félix*

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
31/03/15	EL CORREO ILUSTRADO	2

### Urge cambiar al director de UPIICSA, dicen

A finales de marzo se cumple el plazo para que el director general del Instituto Politécnico (IPN), doctor Enrique Fernández F.) tome una decisión sobre la destitución del director de UPIICSA, Pedro Azuara R., tras la demanda formal de estudiantes y profesores de esa escuela.

Los docentes no olvidamos que con su voto se aprobó el reglamento interno del IPN del 24 de septiembre de 2014, que eliminaba libertades de la comunidad politécnica, iba en contra del proyecto educativo nacionalista del IPN, cambiaba de facto las condiciones de trabajo de profesores y personal de apoyo, entre otros perjuicios. Tenemos presente que huye al diálogo con los estudiantes; genera campañas de desprestigio en contra de quien lo cuestiona; no le interesa la seguridad de los miembros de la comunidad de la UPIICSA amenazados o intimidados por presuntos grupos porriles; que impidió que la comunidad fuese escuchada por Mónica Torres, secretaria de Servicios Educativos del IPN, en días pasados, no informando de su asistencia; que su gestión de incompetencia (es necesario auditar) mantiene en problemas los procesos de gestión escolar, en la irregularidad de procesos académicos y el consentimiento de posibles actos de nepotismo; que ha puesto en riesgo la acreditación de dos licenciaturas, así como la pérdida de renovación de la maestría en ingeniería industrial de los posgrados de calidad del Conacyt, con la que perderán sus becas los estudiantes; que se aferra al cargo, pero no por propósitos educativos.

¡Urge! cambio de director. UPIICSA merece un(a) director(a) capaz, honesto, comprometido y responsable con sus fines académicos y administrativos:

*Profesores Rosario Castro, Moisés Ramírez, Lidia de Anda y más firmas*

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
31/03/15	ESTADOS	27

## De nuestras *Jornadas*

• ¿Rector o vicegobernador?

### LA JORNADA GUERRERO

**E**l excesivo manejo de imagen personal y los desplazamientos con gran pompa y ostentoso dispositivo de seguridad, digno de un rey en tiempo de guerra, generó no sólo la suspicacia popular en torno al rector de la Universidad Autónoma de Guerrero (UAG), Javier Saldaña Almazán, sino también despertaron las sospechas en el Congreso del estado, desde donde el 27 de febrero pasado partió la orden a la Auditoría General del Estado (AGE) para realizar una auditoría, que puso al descubierto el desorden financiero y el sobregiro superior a 150 millones de pesos en un semestre.

Por una parte Saldaña Almazán se quejaba de insuficiencia de recursos para la operación de la máxima casa de estudios, por otra proliferaba por todos lados la publicidad en la que aparecía un sonriente rector sin que a los anuncios se le encontrara liga alguna con las actividades de la universidad. A partir de que Rogelio Ortega Martínez dejó la Secretaría General de la UAG para hacer las funciones de gobernador interino, Saldaña se ha movido no como rector, sino como vicegobernador. Donde quiera que llega es llamativa su presencia por el numeroso grupo de guardias que lo resguardan.

Según la auditoría, los gastos por publicidad reflejan un pago duplicado de la factura número AC399, de fecha 04/03/2014, por los servicios de transmisión de spots publicitarios, constatando que esta factura fue cubierta dos veces mediante los cheques 59231 y 59897 de la cuenta bancaria 655001676458 de banco Santander SA de fechas 18 y 28 de marzo de 2014, respectivamente.

La AGE detectó que las operaciones que se hicieron por los gastos de publicidad, impresión de revistas, folletos, gacetas, playeras, mochilas, lapiceros, botones entre otros artículos, fueron compras fraccionadas y adjudicadas de manera directa a un solo proveedor, sin haber licitación, además de que en algunos casos no hay evidencia de los trabajos realizados, ni los contratos de garantía.

Entre los vehículos comprados, sin el respaldo de un contrato de compra venta, aparece una camioneta blindada Jeep, modelo 2014, Gran Cherokee LTD Lujo Advance. La sospechas adquieren nivel de evidencias por las que el rector tendrá que responder.

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
31/03/15	MÉXICO	4

## » QUEBRADERO



solorzano52mx@yahoo.com.mx

¿Dónde  
está el  
futuro?

Por **Javier  
Solórzano Zinser**

Sólo el 8.9% de los aspirantes a ingresar a la UNAM fue aceptado en el primer examen de admisión de este año. De los 138 mil 253 alumnos que se registraron, únicamente 11 mil 490 fueron admitidos.

La noticia alentadora es que varios estudiantes obtuvieron muy buenos resultados en el examen. Varios aspirantes a las carreras de medicina, psicología y enfermería y obstetricia, tuvieron 119 aciertos de un total de 120. La UNAM sólo puede recibir al 13.4% de los aspirantes en los dos exámenes, el otro es en mayo; la universidad no puede dar para más.

Para tener una idea de lo que han ido cambiando las cosas hay que comparar el 2000 con el 2015. En el inicio del siglo la UNAM pudo atender del total de la demanda al 36.6%, ahora solamente puede aceptar al 13.4%. A esto hay que sumar los que ingresan vía pase automático, proceso que bien vendría revisarse.

Un dato que llama la atención es el que 9 mil 800 estudiantes inscritos para presentar el examen optaron por no hacerlo. De cualquier manera, es evidente la gran demanda y también evidente la imposibilidad de la UNAM para recibir la demanda de quienes hicieron el examen, más allá de los méritos que tengan. De por

sí la comunidad de la universidad, entre estudiantes, trabajadores administrativos y maestros, es de las más grandes del mundo.

Son diversas las preguntas que hay que hacernos después de conocer los resultados de los exámenes, ¿Qué va a pasar con los rechazados? ¿Qué va a ser de la vida de los estudiantes y la de sus familias? ¿A qué se van a dedicar? ¿En qué van a trabajar? ¿Buscarán entrar a otra universidad? ¿Le intentarán de nuevo en la UNAM en mayo? ¿Qué va a pasar si los rechazan de nuevo? ¿Qué va a ser de sus expectativas y de sus sueños? ¿Pasará por su mente irse a EU? ¿Formarán parte del ejército nacional de los *ninjis*? ¿Podrían, en la búsqueda de salidas en sus vidas, integrarse a la delincuencia organizada?

Independientemente de que la UNAM, y en su caso el IPN, la UAM y otras universidades, se vean imposibilitados para recibir la gran demanda de estudiantes habrá que investigar qué nivel de preparación tienen los alumnos al salir de la preparatoria. Uno de los grandes problemas que enfrentan las instituciones de educación superior con los estudiantes de nuevo ingreso es el desigual proceso de formación escolar.

El problema es de la sociedad en su conjunto. No todos los que intentaron entrar a la UNAM están hechos para el estudio, habrá que hacerles un seguimiento y buscarles salidas. Pero la cuestión es qué hacer con aquellos que tienen una vocación y ya se les dejó fuera. Es un drama que se va repitiendo cada vez que hay exámenes de admisión. Todo se cuestiona porque inevitablemente nos preguntamos dónde está el futuro.

**RESQUICIOS.** Así nos lo dijeron ayer:

\* Con las herramientas que tenemos en la ley sin duda se puede enfrentar a la delincuencia, la iniciativa del Presidente es cuestionable: Miguel Carbonell, del IIJ de la UNAM.

Twitter: @JavierSolorzano

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
31/03/15	MÉXICO	11

## Carta dirigida a los "líderes" de la CNTE y la CETEG (¡Uy, qué miedo!)

» Las Cartas de Alazraki | Por Carlos Alazraki

razon@alazraki.com.mx

Estimados gánsters  
(perdón, "líderes"):

Vuelven a amenazarnos con la nulidad de las elecciones intermedias.

Regresan con sus amenazas de ciencia ficción.

Regresan con sus amenazas gánsteriles.

Ahora resulta...

Que ustedes, como buenos mexicanos y ejemplo para la niñez mexicana, van a boicotear las elecciones este 7 de junio.

¿La razón?

No importa...

Que sus gloriosos sindicatos no las permitirán ni en Guerrero, ni en Oaxaca, ni en Michoacán (y si se descuidan, también las elecciones de la reina de la primavera en la escuela El Pipila, en el Distrito Federal).

¡¡¡Uy, qué miedo!!!

Ahora sí, ¡¡no podremos dormir por sus amenazas!!

Ni hablar paladines de la democracia.

Si ustedes así lo deciden, supongo que así lo será.

¡¡¡¡Jajajaja!!!!

¡Qué buen chiste me acabo de echar!

Ahora resulta...

Que ustedes deciden por nosotros.

Que ustedes se creen más poderosos que el propio gobierno federal.

Que ustedes deciden por encima de los diez partidos y del Instituto Nacional Electoral.

Ajá, ¡sí, cómo no!

Pues déjenme decirles que no están ni cerca de anularlas.

¡Ni cerca!

Ustedes no son nadie para evitar que se respete la Constitución.

¡Nadie!

Y cambiando el tema:

¿Ya leyeron las últimas encuestas sobre ustedes?

Pues resulta que 96.28 por ciento de la población de todo el país opina que ustedes son unas lacras.

Sí, unos "líderes" que a nombre de cualquier causa (incluyendo la debacle de mi equipo León)... engañan a sus agremiados para que marchen y protesten como "borreguitos".

Y a nombre de esas protestas roban, queman, secuestran camiones, bloquean carrete-

ras, bloquean los centros de las ciudades jodiendo a los pobres comerciantes, acampan en el Monumento a la Revolución en el Distrito Federal también jodiendo a la ciudadanía civil y a los pobres comerciantes que rodean el monumento.

En pocas palabras:

No respetan la ley en lo más mínimo y estoy seguro que ¡ni la respetarán!

Y, para el colmo, tienen la enorme suerte de que el gobierno no les haga nada.

Aunque nosotros les exijamos que lo hagan.

Porque déjenme decirles lo siguiente:

Si viviéramos en otro país, ustedes ya estarían en la cárcel el resto de sus vidas.

Si viviéramos en otro país, ese gobierno ya hubiera puesto a maestros sustitutos en las escuelas y a ustedes los hubieran corrido.

Porque, cualquier país civilizado que se precie de serlo, no permitiría jamás sus atrocidades.

Pero, en fin mis detestables gánsters...

Ésa es su maldita suerte.

Vivir en la impunidad y vivir en un país que tiene miedo de cumplir con la ley para que no haya un "muertito".

Y mientras el gobierno siga así, ustedes, seguirán.

Es increíble lo que ustedes hacen por dinero.

¡Jamás me lo imaginé!

Jamás me hubiera imaginado que unas lacras como ustedes sean los responsables de la educación de nuestros hijos.

¡Pobres Oaxaca, Guerrero y Michoacán!

¡Qué mala suerte tienen!

Lo siento mucho por ustedes.

Sin embargo, me niego a creer que no haya solución.

Simplemente me niego.

Si fusionaron el SME con la CFE, ¿por qué no fusionarlos con el SNTE?

¡Sería fantástico!

Independientemente del cómo, me encantaría verlos en otra parte que no sea en el terreno de la educación y me encantaría que —por ejemplo— se largaran a Venezuela.

Y por último, déjenme decirles algo:

Nos reímos de sus amenazas.

Les guste o no.

Por supuesto que Oaxaca, Guerrero y Michoacán tendrán sus elecciones...

Aunque no les parezca...

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
31/03/15	ACENTOS	13



## Palabra de lector

### Dice no entender a AMLO tras mandar al diablo las instituciones

Una vez más registramos hasta dónde es capaz de llegar el señor Andrés Manuel López Obrador con tal de seguir viviendo del presupuesto a través de su partido, Morena.

Ya había mandado al diablo las instituciones, con el argumento de que representaban "la mafia del poder", pero luego registró a Morena como partido político y ahora trata de convencer a

maestros de la Ceteg que lo apoyen para ganar la gubernatura de Guerrero.

Pero en general busca que su organización política mantenga su registro a como dé lugar y exhorta a la Ceteg a dejar su renuencia a que se realicen elecciones el 7 de junio, aunque ésta encaje en lo que dijo apenas sobre los boicoteadores.

Su delirio por ser Presidente de la República y su ego es más grande que todo lo que dice que haría por los más pobres, además de que a su parecer "la mafia del poder" cuenta con boicoteadores que llaman a no votar. ¿Quién entiende al señor López Obrador con tanta idea contradictoria?

.....  
Daniel Alcántara, **Estado de México**